

宗教上輸血拒否する患者には元高裁判事が医療訴訟の基礎知識を解説

医療安全講習会



講師の大島氏

大島氏は最高裁判所が公表している「医事関係訴訟に関する統計」を用いて医療関係訴訟の現状を説明。併用で開催。講師は元大阪高等裁判所部総括判事・関西学院大学法科大学院教授・弁護士の大島眞一氏。全国の保険医協会・医会会員医療機関も含め83人が参加した。

協会は医療安全講習会「万が一の時にそなえて! 医療訴訟の基礎知識」を25年11月15日にウェブ併用で開催。講師は元大阪高等裁判所部総括判事・関西学院大学法科大学院教授・弁護士の大島眞一氏。全国の保険医協会・医会会員医療機関も含め83人が参加した。

大島氏は最高裁判所が公表している「医事関係訴訟に関する統計」を用いて医療関係訴訟の現状を説明。併用で開催。講師は元大阪高等裁判所部総括判事・関西学院大学法科大学院教授・弁護士の大島眞一氏。全国の保険医協会・医会会員医療機関も含め83人が参加した。

大島氏は最高裁判所が公表している「医事関係訴訟に関する統計」を用いて医療関係訴訟の現状を説明。併用で開催。講師は元大阪高等裁判所部総括判事・関西学院大学法科大学院教授・弁護士の大島眞一氏。全国の保険医協会・医会会員医療機関も含め83人が参加した。

医師賠償責任保険 介護福祉事業者等賠償責任保険(ウォームハート)

2026年版パンフレットが完成しました

医師賠償責任保険 ウォームハート

ウェブ上でご覧いただけます

QRコード

QRコード

お子様の育英費用、
ケガ・病気、自転車事故の備えに

学生・こども総合保険

詳しくは本紙に同封のパンフレット
(2026年版)をご覧下さい。

Q、前月開始の傷病名を治癒として転帰した後、日数があり経過していなかったため初診料を算定し減点されたのはなぜか。前月は連のない疾病で受診があつたため初診料を算定し減点されたもの、前回とは関連のない疾病で受診があつたため初診料を算定し減点されたのはなぜか。前月は

1月分の投薬があつた。A、当月受診日は前月の投薬期間終了後でしょうか。終了していない場合は、例え治癒転帰したとしても病名は継続していると見なされ、初診料の算定は認められません。投薬期間が終了していとしても慢性疾患の場合は、患者が任意に診療を中止し、1月以上経過したとしても慢性疾

保険診療Q&A

534

環境問題を考える

-173-

ました。

「化石賞」とは気候変動対策で最も後ろ向きの行動や発言した国に贈られる不

量の60%を占める化石燃料

対策を進める必要があるこ

とが確認されました。しか

れられる場合には初診料算定が認められることがあります。

日常生活に支障がないなど社会通念上治癒したと認めら

だし、相当期間継続して日

過したとしても、基本的に初診料の算定は認められないことが多いようです。た

だし、

認められることがあります。

2025年11月10日から

22日までブラジルのベレンでCOP30(気候変動枠組み条約第30回締約国会議)が開催されました。9月の国連総会で、米国のトランプ大統領は「気候変動は史上最最大の詐欺」と演説し、パリ協定から脱退、COP30への出席も拒否しました。

日本からは石原環境大臣をはじめ、多くの環境団体等が参加しました。今回の会議では、産業革命前と比べ温を抑えるとした「パリ協定」(COP21)の下、CO₂などの温室効果ガス(GHG)の排出を50年度に実質ゼロにするだけでなく、30年までに森林減少を止めるロードマップを議長国ブラジルが、各国や専門家、さまざまな関係団体と連携し、来年のCOP31に報告することを表明しが、参加しました。今回の会議では、産業革命前と比べ温を抑えるとした「パリ協定」(COP21)の下、CO₂などの温室効果ガス(GHG)の排出を50年度に実質ゼロにするだけでなく、30年までに森林減少を止めるロードマップを議長国ブラジルが、各国や専門家、さまざまな関係団体と連携し、来年のCOP31に報告することを表明し

が、政府・自治体には「パリ協定」の完全実施、脱原

利を侵害(オーストラリアで巨大ガスプロジェクトに年ドイツで行われたCOP5で、この時日本はこの賞

をもっています。コロナ禍後でも、今回まで6年連続で受賞しています。化石

義

公平性、地域住民の声

が、政府・自治体には「パ

リ協定」の完全実施、脱原

利を侵害(オーストラリアで巨大ガスプロジェクトに年ドイツで行われたCOP5で、この時日本はこの賞

をもっています。コロナ

禍後でも、今回まで6年連

続で受賞しています。化石

義

公平性、地域住民の声

が、政府・自治体には「パ

リ協定」の完全実施、脱原

利を侵害(オース

